
 

 

Histoire du club (2ème épisode) 

 

Le mot du président 

 

Pour les quarante ans du club en 2009, une brochure relatant l’historique du club avait  

été éditée.  Il est intéressant de continuer cet historique pour les adhérents actuels et 

futurs.   

Pour permettre à tous de se replonger dans l’histoire de ces  quarante premières 

années  la brochure 2009 est mise sous format PDF en lecture sur le site du club dans 

la rubrique « historique ». 

Le document suivant débute à la saison 2009/2010 jusqu’à la saison 2022/2023 et sera 

aussi en lecture sur le site du club dans la rubrique « historique ». 

Le fil rouge de la première  brochure été une petite balle blanche trouvée au fond d’un tiroir qui nous contait 

l’histoire du TCY et du tennis. 

Cette balle a disparu et qui se souvient aujourd’hui que les balles étaient de couleur blanche ? 

Depuis sa création, le club n'a compté que 8 présidents :  

René ROLIN, Gilles BAUMONT, Christiane PEUGNET, Jean-Paul PETIT, Henri GIBERT, Bernard FREMONT, 

Claude SERVIEN et Georges MAZEAUD (président en place).  

Quelques changements importants depuis 2009, un nouveau président, une nouvelle équipe pédagogique 

toujours avec Alexandre fidèle au club. 

La réfection des quatre courts extérieurs, l’éclairage LED sur les six courts, la couverture du court n°6. 

L’ouverture du nouveau site du club, Facebook, Instagram, la création 

d’une vidéo club et la possibilité de payer par CB. 

Pour le futur, refaire un mur d’entrainement, piste de Padel….. 

Si vous avez des idées n’hésitez pas à nous les soumettre. 

Bonne lecture pour la suite de l’histoire du club. 

 

 

 

 

                                                                                                                                                 Georges Mazeaud 

 

 

 

 



Suite de l’histoire du club 

 

2009/2010 : 368 adhérents. 

Une année  particulière puisque notre club a 40 ans d’existence officielle, date d’affiliation à la Fédération 

Française de Tennis. 

Une centaine de personnes se sont retrouvées le samedi 24 janvier dans la salle de la TANN’Yerres 

transformée pour un soir en cabaret. C’était l’occasion de commencer cette année par des festivités. 

 

Au menu « une mise en bouche » avec un apéro-spectacle animé par un caricaturiste qui, avec humour, a 

croqué quelques participants, suivi d’un diner où un prestidigitateur virevoltant de table en table exécutait 

des tours de magie. Un fantaisiste a, à son tour, captivé les convives pendant une heure en milieu de repas 

avec des sketches et des imitations. Pour conclure, une soirée dansante animée par un organisateur musical  

a tenu l’assistance éveillée  jusqu'à l’aube naissante. Une soirée très agréable où les personnes présentes 

ont apprécié le spectacle. 

 

Une seconde manifestation officielle le 13 juin, en présence de Monsieur le Député-maire Nicolas Dupont-

Aignan et du Président de la Ligue de l’Essonne de Tennis Monsieur Roger Lecourt. Nous avons eu le plaisir 

de retrouver de nombreux anciens qui avaient répondu à notre invitation, c’est une centaine de personnes 

qui ont pu ainsi raviver leurs souvenirs auprès du buffet. Cet anniversaire a été concrétisé par l’édition d’une 



brochure relatant ces 40 années ainsi que par une exposition au Club-house, nous devons la réalisation de 

ces deux évènements à André et Georges. 

 

Côté sportif, le club a  engagé 21 équipes dans diverses compétitions et dans des catégories d’âges variées. 

Le tournoi Open du mois de juin a réuni  120 joueurs avec de belles finales. 

Un peu de culture aussi, Cathy a organisé une exposition de peinture au club house avec ses tableaux. 

 

Le tournoi de Roland Garros voit la victoire de la Russe Svletlana Kuznetsova et du Suisse Roger Federer en 

2009.  

 

 

 



2010/2011 : 353 adhérents. 

Une innovation informatique de la FFT, la mise en place du système d’exploitation fédéral, nommé ADOC.  

Pour le club changement du système de réservation, remplacement des badges à clés par un logiciel de 

réservation « balle jaune »accessible sur internet. Un PC était disponible au club house pour effectuer les 

réservations pour les adhérents n’étant pas équipés en informatique (c’était une autre époque….). 

Du côté sportif en coupe d’hiver notre équipe féminine a  joué la  finale du championnat de l’Essonne. 

 L’Open de Juin a rassemblé 120 personnes et le club a engagé 16 équipes dans les différentes compétitions. 

 4 équipes engagées chez les jeunes, les garçons  13-14 ans ont atteint les demi-finales. 

En coupe d’hiver, une seule équipe dames, résultat comme toujours honorable. 

Ce qu’il faut aussi retenir des coupes hivernales, c’est l’excellente prestation de  l’équipe double mixte en 

Beust-Contet, de l’équipe féminine en Camus qui termine première de leur poule, en Caren l’équipe 

messieurs finit deuxième. 

Le tournoi des seniors + 45, 55, 65 durant les vacances de Pâques a rassemblé une quarantaine de  joueurs 

avec un niveau 15/1 en +45. 

Participation  peu suivie pour la soirée « Téléthon »  l‘ouverture du marché de Noël au centre-ville incite peu 

les gens à venir sur nos courts. 

Heureusement les Olympiades du mercredi ont attiré une centaine d’enfants, expérience à renouveler, et la 

fête de janvier, soirée Disco, a eu son petit succès habituel. 

 

2011 /2012: 356 adhérents. 

Pour la première fois depuis de nombreuses années le nombre de licenciés FFT 

est en baisse de 3.2%, tendance que l’on retrouve à la ligue de l’Essonne, moins 

4.8%. Mais stabilité de l’effectif du club. 

Une nouvelle équipe au service des sports avec l’arrivée de Christian Soler 

comme directeur.  

Dorénavant nous  partageons nos courts couverts avec l’école Victor Hugo, le 

lundi après-midi et le vendredi matin. 

Autres visiteurs, du soir ceux-là, nos amis du TCP qui utilisent un court le jeudi 

dès 20 heures. 
 



Enfin le lycée professionnel qui vient avec parcimonie, uniquement sur les courts extérieurs, mais ceci se 

passe dans la bonne humeur.  

Chez les messieurs, l’équipe 1  jouera en division 2 la saison  prochaine après avoir perdu lors des phases 

finales en demi-finale ; l’équipe 2 accède à la division 4. 

Nous noterons qu’en coupe d’hiver, l’équipe hommes a atteint la finale du championnat qu’elle a perdu 

contre Epinay-Sous-Sénart. 

Le meilleur pour la fin, avec le titre de championne de l’Essonne + 70 ans de Marie-Claude MOLIN qui a 

participé au championnat de France à Roland Garros en gagnant son premier tour.  

Le tournoi de Roland Garros voit la victoire de la Russe Maria Sharapova et de l’Espagnol Rafael Nadal (de 

2010 jusqu’en 2014)  

 

2012/2013 : 422 adhérents. 

Nous avons vu notre effectif augmenter par le retour d’anciens adhérents 

au club partis dans les clubs voisins, plus quelques Brunoyens privés de 

club suite à la fermeture du Brunoy Tennis Club. 

Après 7 ans au club, Eric Petit notre directeur technique part chercher le  

soleil dans le sud de la France. 

Hervé Biesse le remplace dans sa fonction et notre équipe se compose  de 

4 enseignants, Alexandre, Evelyne, Geoffrey et Hervé. 

Amélioration du quotidien par le remplacement des serrures à clés  par 

un système à cartes magnétiques pour entrer sur le site. 

Installation d’un « Carport  » abri pour les spectateurs contre la pluie et 

le soleil. 

 L’Open de juin a réuni  150 joueurs et joueuses malgré une météo exécrable. 

 Nous avons engagé 16 équipes dans les différentes compétitions. 

Nous parlons déjà de la couverture d’un court supplémentaire. Projet qui nous semble justifié par la 

modification  future du calendrier scolaire, école le mercredi matin où nous avons une quarantaine d’enfants 

sur nos courts, qu’il faudra dispatcher sur les autres jours de la semaine. 

2013/2014 : 471 adhérents. 

Pour améliorer les conditions de jeux et éviter les accidents, un dossier est déposé au service des sports 

concernant la réfection des courts extérieurs ainsi que la couverture d’un  troisième terrain. Un audit du 

comité de l’Essonne préconise la fermeture de certains courts dans un délai très bref. 

Réforme de l’enseignement initié par la FFT pour les moins de 12 ans « la Galaxie ». Reforme mise en place 

pour développer le sens du jeu. Attribution de couleurs en fonction du niveau pour suivre l’évolution 

tennistique des enfants. Suppression des classements jusqu’à l’âge de 11 ans. 

L’équipe 1 messieurs monte en division supérieure, l’équipe 2 descend en 5ème division, les deux équipes 

dames se maintiennent ainsi que les messieurs séniors +, 55 et 65 ans. 

 



 

Le tournoi de Roland Garros en 2014 voit la victoire du double Français Julien Benneteau / Edouard Roger-

Vasselin.  

2014/2015 : 433 adhérents. 

Une pétition est adressée à monsieur le Maire pour récupérer les heures du jeudi soir dédiées au 

TCP. Pétition argumentée par le manque de structure couverte compte tenu du  nombre croissant 

d’adhérents « loisir » et de la demande croissante d’heures d’enseignement. 

Les équipes dames ont fait une belle saison, ce qui n’est pas le cas des hommes mis à part nos séniors + qui 

continuent de caracoler dans les premières places en championnat de l’Essonne et en coupe Caren. 

Douze ados et deux accompagnateurs se sont retrouvés sur le court central de Roland Garros pendant les 

internationaux. 

Aux interclubs d’été parcourt parfait des deux équipes dames et de l’équipe 2 hommes, pour les autres 

équipes ce n’est pas brillant.  

Le tournoi de Roland Garros en 2015 voit la victoire de l’Américaine Séréna Williams et du Serbe Novak 

Djokovic.  

 

 

 

 



2015/2016 : 435 adhérents. 

 Notre persévérance a fini par être  payante,  la mairie nous a répondu positivement par courrier du 11 mai 

2015 en nous réattribuant les créneaux du jeudi soir. 

Réfection des courts extérieurs, après plusieurs réunions entre  Christian Soler et le TCY, il a été convenu de 

réhabiliter les 4 courts extérieurs en une seule fois, le but étant de minimiser le coût et les nuisances 

occasionnées  par les travaux, et pour le club l’assurance que les 4 courts seront bien réalisés. 

La répartition financière a été  la suivante, les courts 1 et 2 à la charge du TCY et les 4 et 6 à la charge de la 

Mairie. La participation financière du club était indispensable pour que les travaux soient réalisés dans un 

laps de temps réduit. 

Fini les matinées et soirées au coin du feu, notre cheminée n’étant pas aux normes, impossible de la faire 

ramoner et donc de l’utiliser. 

Bilan sportif : notre équipe homme 65 ans quitte la pré-nationale,  les dames 45 ans premières de leur poule, 

résultats encourageants aux interclubs d’été pour le reste des équipes. 

 

 

2016/2017 : 435 adhérents. 

La fin de la saison précédente et le début de saison difficiles pour les 

dirigeants, des divergences au sein du bureau  ont conduit celui-ci à 

demander le départ du président en place. En cours de saison le comité du 

club  a élu un nouveau président Georges Mazeaud en remplacement de 

Claude Servien.   

Grosse activité pendant tout l’été avec la reconstruction des 4 courts 

extérieurs. 

 Début des travaux le 8 juillet par l’apport des matériaux, 150 tonnes de 

gravier, 17 tonnes de ciment, 70 kg de résine et 400 kg de peinture pour 

l’ensemble des travaux sans compter les grillages. 

 Fin des travaux le 11 septembre juste avant le début de la saison. 

Inauguration des courts en décembre par un froid hivernal avec la 

présence du Député-maire Nicolas Dupont Aignan. 

Interclub dames 45 ans championnes de l’Essonne, un grand bravo pour la régularité des résultats. L’équipe 

65 ans messieurs se classe deuxième, perdant en finale au championnat de l’Essonne. 

 

 



 

Un grand bravo à nos féminines  (45 ans) championnes de l’Essonne, une deuxième place pour les 65 ans 

hommes. 

Excellents résultats en tournoi pour nos jeunes : Valentine, Aurélie, Maxime  et  Quentin. 

L’équipe filles 13-14 ans monte en D2. 

 

Le tournoi de Roland Garros en 2017 voit la victoire de la Lettone Jéléna Ostapenko et le retour de l’Espagnol 

Raphael Nadal (vainqueur jusqu’en 2020).  

2017/2018 : 375 adhérents. 

Pour améliorer le bien-être  et faire un effort pour la planète nous avons, avec la municipalité, engagé des 

travaux d’isolation du club house par la mise en place de faux plafonds, l’installation se fera en deux phases 

(fin des travaux en  2019). 

Le revêtement devant le club house a été refait en matériau souple supprimant ainsi les creux et bosses et 

les flaques d’eau. 

Avec le minibus de la ville quelques ados du club se sont rendus à Sainte Geneviève pour assister au TIM de 

l’Essonne en février.  

Bilan sportif satisfaisant, en voici quelques résultats : 

Inscription pour la première fois aux Raquettes, compétition féminine pour les non 

classées. 

Un Tournoi interne en juin (dames + messieurs). Finalistes dames, Marie Laure Sobrier 

/Caroline Appy : vainqueur Caroline, Finalistes homme, Jean Laurent Chazal / Florian 

Maudry : vainqueur Jean Laurent. 

Interclubs Hiver 35 ans hommes, 2ème de leur poule en division 2. 

11/12 ans garçons, 1er de poule, ½ finaliste de l’Essonne. 

Championnat Ile de France : Coupe Camus (dames) deuxième de la poule, Coupe Caren (hommes) deuxième 

de la poule. 

Félicitations à Aurélie Fouth et Valentine Marty pour avoir tenu l’équipe des 15/16 ans à elles deux  et pour 

leur intégration réussie en équipe sénior 1. 

Valentine gagne le tournoi 15/16 ans de St Germain (perf 15/2 en finale). 

 



 

Le tournoi de Roland Garros en 2018 voit la victoire du double Français Nicolas Mahut / Pierre Hugues 

Herbert, ils gagneront de nouveau en 2021. 

 

2018/2019 : 386 adhérents. 

Cette saison on peut le dire fut conflictuelle. Suite à plusieurs entretiens où le 

dialogue devenait impossible, nous avons mis fin au contrat de travail d’Hervé BIESSE 

par rupture conventionnelle. Ce ne fut pas chose facile, mais ce n’est pas la première 

fois qu’un  club se sépare d’un enseignant.  

Une sortie au TIM de l’Essonne en février pour 6 ados, expérience à renouveler au regard de l’enthousiasme 

des participants. 

Un groupe de 15 jeunes et 3 parents accompagnateurs ont assisté aux Internationaux de France à Roland 

Garros. Matchs intéressants, rentrée aux environs de 23 heures à Yerres (avec l’accord des parents). 

 

Nous avons célébré les 50 ans du club en juin avec une bonne participation. 

 

 
 

Quelques résultats sportifs : 

En coupe Caren notre équipe 65 ans se qualifie pour les phases finales du championnat de France à Arcachon 

en septembre prochain. 

 



Championnat d’Hiver Essonne : 

Equipe dames 45 ans, Pré-national 3ème de poule, bravo mesdames pour ce résultat. 

Coupe d’automne hommes 55 ans, 1er de poule, ½ finaliste de l’Essonne, bravo les anciens. 

Equipe homme 35 ans, 1er de poule et finaliste de l’Essonne.  

Interclubs d’été Essonne : 

11/12 ans garçons, 1er de poule, ½ finaliste de l’Essonne. Encouragements à tous nos jeunes. 

Equipe 45 ans hommes, 1er de poule, Champion de l’Essonne. Félicitation à toute l’équipe, pour une première 
fois en 45 ans, c’est une belle réussite. 
 
Déplacement à Arcachon septembre 2019. 
 
L’équipe 65 ans hommes s’est déplacée pour une semaine à Arcachon pour défendre les couleurs du club.  

26 équipes qualifiées pour cette finale, éliminatoire par poule de trois avec qualification du premier de 

chaque poule. Une victoire et une défaite pour le TCY. Défaite aussi contre l’équipe locale en consolante. 

Je rassure nos adhérents, seul le  carburant, a été financé par le club (minibus prêté par la ville). Les autres 
frais à la charge des participants. Super expérience et temps magnifique propice au tourisme entre les 
matchs. 
 

 
 

 
2019/2020 : 370 adhérents 

Début de saison particulière pour notre club, nous démarrions la saison avec une 
nouvelle équipe pédagogique qui n’a malheureusement pas eu l’occasion de s’exprimer 
complétement, très rapidement  nous avons été confrontés à l’épidémie de corona 
virus.  

 



Très peu de résultats pour cette saison 20219/2020 dûs à l’interruption des championnats d’hiver et à 

l’annulation des d’interclub d’été. Nous avions l’intention de lancer nos jeunes dans les interclubs d’été, mais 

notre élan fut coupé par l’annulation des compétitions. 

Les sols des courts couverts ont eu droit à une réparation en profondeur, reprise des fissures, nouveaux 

joints, et une mise en peinture avec adjonction de résine et de silice. 

Quelques changements dans le club house, l’isolation thermique de la toiture est terminée, mise en place 

d’un faux plafond, et d’un système d’éclairage plus moderne. 

La FFT en profite pour mettre en place les matchs libres pour adultes, avec l’application Ten’Up  destinés 

aux joueurs (euses) non classés jusqu’à 30/1. C’est un match officiel qui compte pour le classement.  Les 

classements seront actualisés chaque mois. 

Nous avons avec notre jeune fait un déplacement au Master de Bercy en partenariat avec le club de 

Montgeron nous permettant ainsi de louer un bus pour le déplacement. 

 

2020/2021: 336 adhérents.  

En août port du masque obligatoire, 28 octobre 2020, reconfinement en France. 

Pass sanitaire obligatoire pour accéder aux espaces sportifs et uniquement en 

extérieur.  

Beaucoup de perturbations et de tracas sur le déroulé de la saison, la municipalité 

a toujours été à notre écoute et contrairement à beaucoup de villes nous a permis dès que cela était possible 

de jouer au tennis. Dans l’ensemble les adhérents ont été compréhensifs. 

 

Nous avons continué nos discussions avec les responsables des sports  pour qu’ils prennent en compte notre 

besoin d’un court couvert supplémentaire. 

 



 Nous avons  à la charge du club  remplacé  les lampes des deux courts couverts en remplaçant les anciennes 

lampes par un éclairage LED moins énergivore, moins aveuglant et en principe ne tombant pas en panne….. 

2021/2022 : 322 adhérents. 

Innovation par l’embauche de Thibaut dans le cadre du service civique  pour les 

permanences du club. 

Suite du COVID. 

Mise en place du contrôle du passe Sanitaire  (jusqu’en juillet 2022), contraignant mais nécessaire pour 

continuer de jouer au tennis.  

Pénurie de balles de tennis, toutes les marques sont en rupture de stocks, Technifibre notre fournisseur ne 

pourra pas livrer des balles au club avant septembre, la plupart des marques ne livreront que les clubs ayant 

des contrats avec eux.  

Claude, pour une animation du dimanche, nous fait découvrir « le Pickleball » sans se douter que cette 

activité deviendra fédérale en parallèle du « Padel ».  

La construction de la couverture du court n°6 débute en juillet, le financement est municipal. Un ballon 

d’oxygène pour la période hivernale, ce court sera dédié essentiellement à la pratique du tennis loisir.  

Eclairage des courts 2 et 4, nous pourrons ainsi jusqu’à 22h30 pratiquer notre activité en extérieur dès que 
le temps le permettra. Le financement est assuré par le club. 
Petit désagrément constaté à la fin des travaux, le mur d’entrainement penchait dangereusement, le risque 
était qu’il entraine dans sa chute une partie du court n°4, les fondations passant sous le court. Il était donc 
nécessaire de l’abattre. 
 

 

 



 

Début du < tennis à l’école > 4 classes en apprentissage soit environ 110 enfants du CP et CE1, satisfaction 

de tous, enfants et enseignants.  

Aux l’interclubs d’été, l’équipe 11/12 ans garçons est championne de 
l’Essonne, un grand bravo à nos jeunes. 
 
TMC Dames en janvier,  2 yerroises et 6 extérieures. 
 
Changement d’équipementier, nous testeront les balles Dunlop avec l’espoir 
qu’elles seront plus résistantes que les Technifibre. 
 

Le tournoi de Roland Garros en 2021 voit la victoire de la Tchèque Barbara Krejcikova et du Serbe Novak 

Djokovic. 

2022/2023 : 368 adhérents. 

Mise en place de la Galaxie +  pour les jeunes de moins de 11 ans. Nouvelle 

école de tennis qui favorise les progrès, le plaisir et la fidélisation chez la 

grande majorité des plus jeunes enfants. L’avenir nous le dira….. 

Organisation de l’enseignement sous forme de plateau divisé en plusieurs 

ateliers. L’enseignant organise et coordonne la séance et un ou deux 

répétiteurs à chaque atelier (des parents volontaires) pour s’assurer que 

l’exercice est bien réalisé par les jeunes.  

Pour la saison, organisation de : 

Stages pendant les vacances scolaires avec à chaque fois une sortie (laser Game et 

autres). 

 Tournoi interne initié par Claude qui fut un succès, c’est une expérience qu’il faudra 

renouveler. 

Une sortie sur le central de Roland Garros pour 12 personnes. 

 

La coupe Davis, organisée par nos enseignants, une compétition par équipe de 4 

pour nos jeunes, une quarantaine de participants. 

 

Des animations pour les jeunes chaque fin de trimestre et une journée club le 2 

juillet.  

 
 

 



Compétitions Hiver : Dames 45 ans, 1er de poule en excellence. Hommes 35 et 55 ans terminent en début de 

tableau. 

Résultats Interclubs été : Equipe filles 13/14 et 15/18 termine en milieu de tableau, les deux équipes garçons 

13/14 ans et les 15/18 et les seniors 1 terminent 3ème.  

Equipe 2 hommes termine 1er et monte en division supérieure, ¼ finaliste Essonne 

Equipe hommes 45 ans termine 1er et monte en 1er division, ½ finaliste Essonne. 

La municipalité a remplacé le volet métallique roulant de fermeture du club house par trois  volets beaucoup 

plus esthétiques et fonctionnels. 

 

Le tournoi de Roland Garros en 2022 voit la victoire du double Français Caroline Garcia / Kristina Mladenovic, 

elles avaient aussi gagné  en 2016. 

 

2023 /2024: 382adhérents 

La  saison ne fait que commencer, le nombre de nos adhérents augmente ce qui prouve la bonne 

santé du club. 

Rendez-vous au prochain épisode. Bonne saison sportive. 

Le tournoi de Roland Garros en 2023 voit la victoire de la Polonaise Iga Swiatek et de l’espagnol Raphael 

Nadal (2022 et 2023).  

 

 

 


